

**Kantonsrat**

Parlamentsdienste

Rathaus / Barfüssergasse 24  
 4509 Solothurn  
 Telefon 032 627 20 79  
 Telefax 032 627 22 69  
 pd@sk.so.ch  
 www.parlament.so.ch

K 188/2014 (DDI)

**Kleine Anfrage Franziska Roth (SP, Solothurn): Unterstützung des Hilfsprojektes: 100 winterfeste Baracken für die Flüchtlinge aus Kobane (10.12.2014)**

Die Türkei musste in den letzten Monaten Hunderttausende von Flüchtlingen aus Syrien aufnehmen. Diese sind in grossen Lagern in provisorischen Zelten untergebracht. Der kommende Winter in diesem Gebiet ist äusserst hart, so dass die Flüchtlinge die nächsten Monate unter schwierigen Bedingungen verbringen müssen.

Die Schweizerisch Kurdische Gemeinschaft (SKG) lanciert mit verschiedenen Organisationen aus der Schweiz ein Hilfsprojekt für die Flüchtlinge aus Kobane im türkischen Grenzgebiet. Das Hilfsprojekt sieht vor, für ca. CHF 4'000.- Materialien für eine Baracke aus Holz zu erstellen, die einer Flüchtlingsfamilie bessere und wettergeschützte Unterkunft bietet. Insbesondere Familien mit Kindern, alte und kranke Menschen sind darauf angewiesen, Schutz vor dem Winter und dem harten Klima zu erhalten.

Das Projekt wird mit der Oberbürgergemeinde Diyarbakir und Gemeinde Suruc zusammen getragen. Gemeinde Diyarbakir und Suruc tragen die ganzen Infrastrukturkosten, wie Kanalisationen, Strom- und Wasserversorgung. Das Krisenzentrum für Flüchtlinge koordiniert den ganzen Prozess.

In der ganzen Schweiz wird nun Geld gesammelt, um insgesamt 100 winterfeste Baracken für die Flüchtlinge zu erstellen. Aus dem Nordwestschweizerischen Raum unterstützen bereits der Kanton Basel Stadt das Projekt mit CHF 40'000.-, die Gemeinde Riehen mit CHF 16'000.-, die Gemeinde Bettingen mit CHF 8'000.-- und ein Antrag beim Kanton BL ist in Bearbeitung.

Vor diesem Hintergrund bitten wir den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Spendet der Regierungsrat bereits jetzt in irgendeiner Form für Flüchtlingsprojekte vor Ort oder in der Region?
2. Kennt der Regierungsrat das oben erwähnte Projekt? Wenn nein, wird er es prüfen?
3. Kann sich der Regierungsrat vorstellen, mit einer Nothilfe das Projekt zu unterstützen und eine angemessene Summe im Namen vom Kanton Solothurn für die Flüchtlinge in Kobane zu spenden?
4. Wenn ja wie schnell kann er dieses Vorhaben umsetzen, um den bedürftigen Menschen zu helfen?

*Begründung (10.12.2014):* Im Vorstosstext enthalten.

*Unterschriften:* 1. Franziska Roth, 2. Fränzi Burkhalter, 3. Urs Huber, Simon Bürki, Peter Schaffer, Markus Baumann, Urs von Lerber, Mathias Stricker, Anna Rüefli, Jean-Pierre Summ, Hardy Jäggi, Luzia Stocker, Simon Esslinger, Markus Ammann, Fabian Müller (15)